



## 「令和5年住生活総合調査」に見る借家(貸家)の満足度

5年に一度の住まいの満足度等に関する「令和5年住生活総合調査」結果の速報がこのほど、国土交通省から公表されました。賃貸住宅関連の項目をピックアップします。

## 借家の不満率はほぼ横ばいで推移

この調査は住宅や居住環境に対する居住者の満足度、今後の住まい方の意向等を総合的に確かめ、住生活の安定・向上を図るために基礎資料を得ることを目的としています。

「現在の住宅・住宅まわりの環境に対する評価」「現在及び以前の住まいの状況」などが主な調査項目で、世帯数約12万3千を対象に、5年周期で実施されています。

まず、住宅及び居住環境に対する総合的な評価ですが、借家に関して見れば、「非常に不満・多少不満」といった不満率は、昭和58年～平成25年までは減少していましたが、平成30年は24.9%に微増し、令和5年で25.3%



借家の満足度の定着もあって「借家への住み替え」意向が増加しています

## 物件価値の最大化を図る「総合管理」の重要性に改めて注目集まる

賃貸経営  
ワントピント  
アドバイス



の空き家」約444万戸が浮上するに及んで、賃貸経営の足腰を強くするためにも「管理」の重要性が大きくなりそうです、と昨年来、記述してきましたが、5年に一度実施される「令和5年住宅・土地統計調査」結果から、「賃貸用

要さが改めて注目されています。賃貸経営において、「管

理」の果たす本

件の高付加価値を図り、収益ア

来の役割は、単に建物、設備等の清掃や点検にとどまるものではなく、物件価値の最大化を図ります。なつかづ価値を高めることにあります。ですから単なる建物管理の域を超えて、コンサルティングを含めた幅広い領域が管理の仕事となっています。



賃貸経営の足腰を強くする

今年は「管理」の重要性が大きくなりますが、5年に一度実施される「令和5年住宅・土地統計調査」結果から、「賃貸用

要さが改めて注目されています。賃貸経営において、「管

理」の果たす本

件の高付加価値を図り、収益ア

来の役割は、単に建物、設備等の清掃や点検にとどまるものではなく、物件価値の最大化を図ります。なつかづ価値を高めることにあります。なつかづ価値を高める

「総合的な管理」

「この10年間、「借家への住み替え」意向が増加しています。一方、最近5年間に借家へ住み替えた幅広い領域が

「経営機能」を付加したプロ

パティーマネジメント(PM)

手法が、重要な役割を果たしています。

プロパティ・マネジメント

とは財産、資産のことです、賃貸

経営ではアパート・マンションの建物、物件を指し、これをマ

ネジメントして

入居率を維持することで、収益の向上を達成

このように、借家に対する不满はここ10～20年、減少傾向で、「まあ満足・満足」の満足度が7割強となっています。住宅の性能が向上し、設備関連の機能がアップしたことが評価されているといえそうです。

この10年間、「借家への住み替え」意向が増加しています。一方、最近5年間に借家へ住み替えた幅広い領域が

「5歳以上」では「高齢者居住施設（特別養護老人ホームや有料老人ホーム、グループホームなど）」が高くなっています。

なお、平成25年と令和5年の10年間では、「持ち家の世帯」「借家への住み替え」とともに、「持ち家の世帯」の意向が減少し、「借

え」は30.1%となっています。また、家計主の年齢別の住み替え意向は、借家では64歳以下が74.3%を占めています。平成25年からの10年間では、持ち家の不満率は微減しつつほぼ横ばいに対し、借家の不満率はほぼ横ばいで推移しています。

向については、「借家に住み替え（施設等を含む）」が44.3%と最も高く、「持ち家に住み替え」は30.1%となっています。

また、家計主の年齢別の住み替え意向は、借家では64歳以下の年齢別に、新居に対する満足度は、住宅の性能が向上し、設備関連の機能がアップしたことが評価されています。この調査結果では、新居に出た害虫の6割以上が「ゴキブリ」で、「クモ」が3割以上あります。害虫発生の原因として、約半数が建物のすき間からの侵入と考えられる、としています。

（株）ダスキンの「新居での害虫」に関する実態調査の結果によると、新居に引っ越した際、自分ではできないと思われるが、害虫が出る原因や入ってくるときを見つけること。そして、6割以上の人が新居の害虫対策を業者に依頼した方がよいと回答しています。

この調査結果では、新居に出了害虫の6割以上が「ゴキブリ」で、「クモ」が3割以上あります。空室、条件等の確認に急な連絡をさせていただくことがありますので、携帯電話をお手元にお持ちいただくなど、連絡時の対応をよろしくお願いします。

来店者も順調で、新春の賃貸ビジネスも佳境を迎えていきます。空室、条件等の確認に急な連絡をさせていただくことがありますので、携帯電話をお手元にお持ちいただくなど、連絡時の対応をよろしくお願いします。



## ちょっと一服



大通信速度のネット環境のゲーミング回線が必要になります。

ですから現在の物件を仮に、「ゲーミング賃貸住宅」にイノベーションするなら、防音・回線速度・照明・レイアウトなどに専門性を持たせて、最新のプレイ環境を完備する必要があります。

ニッチなコンセプトを前面に打ち出した「ゲーミング賃貸住宅」の市場性については、eスポーツ・エンタメビジネスが発展しているだけに、今後、成長分野として期待できるのではないでしょうか。

## 「ゲーミング賃貸住宅」の今後の市場性

## ニッチなコンセプトを前面に打ち出し“ゲーム環境”をサポートすることに特化

賃貸住宅の多様化が広がりを見せています。賃貸住宅派の定着やアフターコロナによるワークスタイルの変化を受け、従来にない新たな価値の賃貸住宅が竣工しています。

賃貸住宅で楽しく、自由気ままに暮らしたい人々に応える、居住・デザイン・趣味嗜好等のテーマ性を強く打ち出した「コンセプト型賃貸住宅」の商品化が各地で見られます。

「ゲーミング賃貸住宅」は、こうしたニッチなコンセプトを前面に打ち出したことでの、ゲームプレイに特化した賃貸住宅を指しています。

趣味としてよりハイレベルなゲームに興じる

人やYouTuberの動画配信業など、ゲームを生業としてゲームプレイに参画する層の要望に応える性能を備えた賃貸住宅といえます。まだフルバージョンの設備を備えた「ゲーミング賃貸住宅」の数は少なく、これから成長分野といえそうです。

### 今後、成長分野として期待

それは単にテレビゲームやコンピューターゲームをするだけではなく、ベストなパフォーマンスを発揮することができる“ゲーム環境”をサポートすることに特化しています。

そのために、防音性能やコンセントの数、回線速度、照明などがポイントとなります。中でも、オンラインゲームを快適に楽しむために、最



## 6割強が「新居の害虫対策は業者に依頼した方がよい」と回答

（株）ダスキンの「新居での害虫」に関する実態調査の結果によると、新居に引っ越した際、自分ではできないと思われるが、害虫が出る原因や入ってくるときを見つけること。そして、6割以上の人が新居の害虫対策を業者に依頼した方がよいと回答しています。

